

INFORMACION

MINISTERIO DE EDUCACION NACIONAL

Cátedras vacantes.

Orden por la que se declara la segunda de Patología y Clínica Quirúrgicas de la Facultad de Medicina de la Universidad de Valencia. (*Boletín Oficial del Estado* de 4 de febrero de 1958.)

Catedráticos de Universidad.

Orden por la que se convocan a oposición las cátedras de Histología y Embriología General y Anatomía Patológica de las Facultades de Medicina de las de Salamanca y de Santiago y de Medicina Legal de idéntica Facultad de la de Sevilla. (*Boletín Oficial del Estado* de 8 de febrero de 1958.)

MINISTERIO DE LA GOBERNACION

Médico de guardia de la Gran Residencia de Ancianos.

Orden por la que se convoca oposición para cubrir la plaza que se señala. (*Boletín Oficial del Estado* de 14 de febrero de 1958.)

Médicos internos del Instituto Oftálmico Nacional.

Orden por la que se convoca concurso de méritos y servicios para cubrir cuatro plazas de la especialidad que se cita en el Centro que se menciona. (*Boletín Oficial del Estado* de 14 de febrero de 1958.)

Médicos residentes.

Orden por la que se convoca oposición para cubrir una plaza de Médico auxiliar del Orfanato Nacional de El Pardo, otra de Médico supernumerario residente del Hospital del Rey, de Toledo, y otra de Médico residente del Orfanato Nacional "Agustina de Aragón", de Zaragoza. (*Boletín Oficial del Estado* de 10 de febrero de 1958.)

MINISTERIO DE JUSTICIA

Médicos forenses.

Resolución de la Dirección General de Justicia por la que se anuncia concurso de traslado entre Médicos forenses de primera, segunda o tercera categoría, para la provisión de las Forensias vacantes en los Juzgados de Primera Instancia e Instrucción de Ibiza, Jerez de la Frontera número 2, Loja, Miranda de Ebro, Olvera, Osuna, Tafalla y Tudela. (*Boletín Oficial del Estado* de 13 de febrero de 1958.)

HOSPITAL BOUCICANT, DE PARIS

Curso de Neumología.

Los días 6 al 18 de mayo de 1958 se celebrará en el Hospital Boucicant, de París, un Curso de Neumología bajo la dirección del Doctor André Meyer, Médico Jefe de los Servicios de Neumotisiología de aquel hospital. Este Curso se celebrará a continuación del Curso de

Broncología, dirigido por los Doctores Soulard, Lemoine y Mounier-Kuhn.

Las materias serán las siguientes:

1.º Enseñanza práctica, con participación todas las mañanas en las actividades del Servicio del Hospital Boucicaut.

2.º Enseñanza teórica, que tendrá lugar cada tarde. La dará el doctor André Meyer y sus asistentes con la colaboración de los Profesores Bariety y Etienne Bernard, los Doctores Brille y Canet, el Profesor G. Corderier, el Doctor Goury, el Profesor Daddi (Milán), el Doctor Even, el Profesor Gernez-Rieux (Lille), el Profesor Lenegre, el Doctor Olivier Monod, el Doctor Pesle y el Profesor Agrégé Turiaf.

Para informes dirigirse a la Secretaría del Servicio de Neumotisiología del Hospital Boucicaut (Doctor André Meyer), 78, rue de la Convention, París, o al Comité Nacional de Lucha Antituberculosa, 66 boulevard St. Michel, París.

Los detalles del programa de la enseñanza se publicarán más tarde.

FACULTAD DE MEDICINA DE BARCELONA

Cátedra de Pediatría y Puericultura.

Profesor: Doctor L. Torres Marty.

Cursillo sobre problemas de actualidad en las anomalías congénitas infantiles.

Durante los días 7 al 19 de abril será desarrollado dicho Cursillo con la participación de los Profesores L. Torres Marty y Gómez y Gómez y los Doctores Bartrina, Belmonte, Bosch Sala, Canivell Artal, Clariana Vives, Concellón, Durán Andréu, Fernández Gutiérrez, Ferrer Boira, Ferrer Pi, Francés, Garrido, Gubern Salisachs, De la Iglesia, León Jiménez, Mirapeix, Pérez Vitoria, Plaza Montero, Prandi Farras, Prats Viñas, Quinzaño, Rodríguez Soriano, Salvo, Sanglas, Sauleda, Solé Sagarriga, Vallina, Vega Goicoechea, Vidal Barraquer y Vizcute.

El Cursillo tendrá un carácter eminentemente práctico y su objeto es poner al alcance de los asistentes, de una manera breve y concisa, el estado actual del problema en sus aspectos generales y particulares con la aportación recogida en la Clínica Universitaria de Pediatría de Barcelona durante estos últimos años.

Para informes detallados acerca de este Cursillo dirigirse a la cátedra de Pediatría y Puericultura, Casanova, 143, Facultad de Medicina de Barcelona.

HOSPITAL DE LA SANTA CRUZ Y SAN PABLO, DE BARCELONA

Servicio de Broncología.

Director: Profesor A. Castella Escabrós.

VII Curso de Broncología y Broncoscopia.

Dirigido por el Doctor A. Castella Escabrós. Con la colaboración de los Doctores J. Abelló Roset, Jefe del Servicio de Otorrinolaringología del Hospital de San Pablo. Profesor A. Azoy Castañer, Catedrático de Otorrinolaringología de la Facultad de Medicina de Barcelona. Doctor A. Caralps Massó, Jefe del Servicio de Cirugía Cardiopulmonar del Hospital de San Pablo. Profesor A.

Fernández Cruz, Catedrático de Patología General de la Facultad de Medicina de Barcelona.

Y con carácter extraordinario de los Doctores Profesor Knipping, de Colonia. Profesor Bolt, de Colonia. Doctor Hartung, broncólogo y anestesista torácico, de Marsella, y Doctor J. M. Lemoine, Jefe de Broncología del Hospital Cochin, de París.

Del 17 al 29 de marzo de 1958.

Programa.

Lecciones prácticas, a las 9 horas.

Conferencias, a 11 horas.

Notas.—Las prácticas broncoscópicas se harán todos los días a las 9,30 y a las 19,30. Todos los Médicos matriculados al Cursillo dispondrán de material para ejercitarse en el manejo del instrumental broncoscópico.

Durante el Curso, el Doctor Caralps practicará diversas intervenciones quirúrgicas con la colaboración del Doctor Hartung.

Queda abierta la inscripción en la Administración del Hospital y en la Secretaría del Servicio.

El precio de la matrícula es de 1.500 pesetas, imprescindible para las prácticas broncoscópicas.

Al final del Curso se entregará a cada cursillista el correspondiente diploma.

Los cursillistas inscritos tendrán derecho a asistir a las clases teóricas del Curso de Alergia que se celebrará en el Hospital Clínico, dirigido por el Doctor Farrerons-Co, en la cátedra de Patología General.

Secretario del Curso: Doctor F. Coll Colomé.

Los días 22, 25 y 27 las conferencias se darán a las 10 horas para que los señores cursillistas puedan asistir, a las 12,15, a las conferencias del Cursillo de Alergia en el Hospital Clínico.

REAL ACADEMIA DE VALENCIA

Premios "Gamir".

La Real Academia de Medicina crea, para el curso de 1958, dos premios de mil pesetas cada uno, que se otorgarán a los autores de la mejor biografía del Doc-

tor don Agustín Trigo Mezquita, Farmacéutico, y de Profesor Doctor don Fernando Rodríguez Fornos.

Podrán concurrir a este certamen todos los Farmacéuticos y Médicos residentes en la región valenciana.

Los trabajos, en lengua castellana, manuscritos con letra clara o a máquina, constarán de 50 cuartillas como mínimo ó 100 como máximo, a una cara y con dos espacios entre líneas. Estos trabajos se presentarán sin firma del autor, con un lema en el sobre que los contenga, y en otro sobre, con el mismo lema, se encerrará una cuartilla con el nombre del autor, sus dos apellidos y domicilio.

Los Farmacéuticos y Médicos que deseen presentar trabajos pueden escribir sobre uno de los dos Doctores o sobre los dos, en trabajos separados e indistintamente pueden los Farmacéuticos hacer la biografía del Doctor Fornos y los Médicos la del Doctor Trigo.

El plazo de admisión de biografías terminará el día 30 de septiembre de 1958.

Los trabajos que se presenten serán juzgados por un tribunal formado por el Presidente de la Real Academia, el Doctor don Aurelio Gamir; los Presidentes de los Colegios Médico y Farmacéutico, un familiar de los Doctores Trigo y Fornos y el Secretario de la Corporación.

El fallo de este tribunal será inapelable y los nombres de los autores premiados se hará público en la solemne sesión inaugural de 1959 y se les entregará un diploma acreditativo.

Los autores de los trabajos no premiados podrán retirar éstos, en la Secretaría de la Academia, en el plazo de treinta días a contar del siguiente en que se haga público el fallo del tribunal. La propiedad intelectual de los trabajos premiados quedará de la Real Academia, pudiendo, los embargo, los autores y el Doctor Gámir editarlos por su cuenta y riesgo si les conviene hacerlo, y en caso de ser el Doctor Gámir el editor, vendrá obligado a entregar 25 ejemplares gratuitamente al autor.

Los trabajos no premiados que transcurridos los treinta días que se da de plazo, a los autores, que no hayan sido retirados, serán destruidos con las plicas correspondientes por la acción del fuego, sin que pueda luego presentarse reclamación alguna.

El Secretario general, *Enrique Alfonso Gordó*. V.º B.
El Presidente, *Rafael Alcalá Santaella*.

BIBLIOGRAFIA

A) CRITICA DE LIBROS

DIE GESCHWULSTE DER HAUT. Doctor A. GREITHER.—Editorial Georg Thieme. Stuttgart, 1957.—Un volumen de 280 páginas con 180 figuras, 49,50 DM.

Difícilmente puede verse una exposición tan completa, importante y objetiva como ésta, de los tumores cutáneos. Estos son estudiados clasificándolos en ecto y mesodérmicos, y dentro de cada grupo se separan los no propiamente tumores de los auténticos tumores, por ejemplo, entre los no tumores del ectodermi las verrugas, condilomas, mollusca, callos, condrodermitis, etcétera, y entre los no tumores del mesodermo los queloides, fibromatosis fascialis, enfermedades de depósito y formaciones granulomatosas reactivas. Los tumores son enumerados y descritos de un modo sistemático y muy completo. Una magnífica serie de fotografías y microfotografías ilustra la exposición de este interesante libro, indispensable a los dermatólogos y muy útil al médico general que se interesa también por la dermatología.

TOMOGRAFIA LATERAL DEL TORAX. SU UTILIDAD CLINICA. Doctores MELQUIADES CABAL y M. RICÍZ NORIEGA.—Editorial Summa. Oviedo, 1957.—Un volumen de 143 páginas con 97 figuras.

En esta monografía, basada en una auténtica experiencia personal, se hace resaltar el interés, que en algunos casos puede ser definitivo, de la tomografía lateral para el diagnóstico.

El libro es muy objetivo y comprende una serie de casos clínicos muy bien estudiados que constituyen ejemplos convincentes.

BEHANDLUNG INNERER KRANKHEITEN. Doctor F. HOFF.—Editorial Georg Thieme. Stuttgart, 1956.—Un volumen de 653 páginas, 57 DM.

El tratamiento de las enfermedades es un arte que no puede borrarse con el manejo actual de medicamen-